



Bulletin 1 – 2021/2022

Editorial:

Chers amis Lions !

Le Covid 19 a limité, ralenti ou même interrompu notre travail international, mais il l'a aussi en partie modifié de manière durable.

Le Forum européen 2020 n'a pas pu avoir lieu, il a pu se tenir en 2021 - mais sans nos amis africains, qui n'ont pas obtenu de visa pour la Grèce. Le 2e Forum africain 2020 a été reporté et n'a pas non plus pu avoir lieu en présentiel en 2021.

Mais nous avons découvert de nouvelles possibilités dans cette situation et - surtout à mon âge - nous avons beaucoup appris.

European Lions Virtual Symposium organisé le 03 Octobre 2020 a été le premier grand événement en ligne. Le comité euro-africain y a participé avec un stand virtuel.

Le Premier webinaire Euro Africa a eu lieu le 23 Janvier 2021, bilingue et avec 100 participants, c'était le premier grand événement en ligne du comité Euro Africa. Malgré la simplicité des moyens mis en œuvre, ce fut un grand succès.

L'Africa Lions Summit du 08-10.04.2021 était la réponse des Lions africains au Défi Corona. Le comité y a participé avec une présentation franco-anglaise.

Convention Nationale Virtuelle MD 103 France 29.05.2021 était la solution des Lions français. Le comité a été invité à y prononcer un discours de bienvenue.

2nd Africa Forum Dar es Salaam 23-25 sept. 2021. Le comité a participé au forum virtuel sur l'Afrique avec une intervention lors de la 2e séance plénière et une présentation lors du séminaire des gouverneurs entrants.

2ème webinaire Lions Euro Africa 2022 29 janvier - Notre deuxième webinaire s'est concentré sur un sujet général : La vue d'abord. De ce fait, nous avons eu une discussion intéressante.

Les personnes âgées comme moi ont notamment beaucoup appris. Et nous allons continuer à utiliser beaucoup de choses. Les réunions en ligne du conseil d'administration sont devenues la règle et les conférences numériques de l'ensemble du comité font désormais partie de notre quotidien.

Nouveau conseil d'administration :

Les élections du nouveau comité directeur, qui devaient avoir lieu après trois ans de mandat, ont également eu lieu lors d'une assemblée numérique du comité le 26 octobre 2021. En effet, les amis africains n'ont pas obtenu de visa pour le Forum européen de Thessalonique. Sous la présidence éprouvée du PID Dr Manoj Shah, des élections à bulletin secret ont eu lieu avec le résultat suivant :

Président : PDG Hermann Heinemann MD 111 (2e mandat)

Co-président : PCC Lami Ahmed MD 404 (nouveau)

Vice-président : PDG Dr. Franco Marchesani MD 408 (nouveau)

Secrétaire : PDG Dr. Mbadinga Itsouhou MD 403 (nouveau)

L'ancien coprésident PDG César Mahina Kalukuta (D 409), le vice-président PDG Beno Israel et la secrétaire L Rita Bella Ada se sont retirés du comité à leur demande. Je remercie chaleureusement mes trois amis pour ces trois années de collaboration harmonieuse et fructueuse.

Les nouveaux membres du comité directeur 2021-2024 se présentent ci-dessous :

Président PDG Hermann Heinemann MD 111



Etudes à l'Université de Cologne d'histoire et de germanistique, examen pour le baccalauréat. A l'Académie de Musique de Cologne, examen de professeur de violon et diplôme de violoniste.

Travail en tant que musicien indépendant avec différents orchestres et professeur dans différentes écoles de musique. Directeur de l'école de musique du comté d'Oldenburg 1978-1984 et de la ville de Moers 1984-2007.

Membre du Lions Club de Moers, MD 111, depuis

1991, président, président de zone, président de région, gouverneur de district 2012-13, coordinateur GMT, délégué au comité Euro Africa depuis 2013, vice-président 2017, président depuis 2018.

Co-Président PCC Lami Ahmed MD 404

Lami Ahmed est membre du Lions Club de Wuse Abuja, district multiple 404 du Nigeria. Administratrice



chevronnée et chef d'entreprise, elle possède une vaste expérience dans les secteurs du pétrole et du gaz, de l'immobilier et de l'agriculture. Elle a rejoint l'association en 1998 et a occupé plusieurs postes de direction de haut niveau en tant que présidente de club, présidente de zone et de région, présidente de la convention, directrice de l'effectif du club, gouverneur de district, coordinatrice du GMT du district, présidente du conseil multiple. Elle a participé à plusieurs forums ISAAME, à la conférence All Africa, au forum Africa et à des conférences internationales. Elle est également diplômée d'ALLI et de la FDI.

Vice Président PDG Dr. Franco Marchesani MD 108

Médecin avec quatre spécialités, auparavant médecin-chef de trois hôpitaux, professeur dans quatre écoles universitaires de troisième cycle, à la faculté de médecine de Ouagadougou et organisateur de stages pour médecins burkinabés en Italie. Actuellement, il exerce en tant que médecin libéral. Marié à Anna, Lions MJF également, il a deux fils et cinq petits-enfants.



Membre du LCI depuis 1990. Membre fondateur et premier président du LC Certosa di Pavia, ZC, RC, Gouverneur pour D 108lb3 2004-2005. DO Sight Fist II, DO LCIF depuis 6 ans. Participant actif comme délégué conférencier au FORUM ISAAME, All Africa Conference, Europa Forum, MSO (membre du bureau 2011-2017). Délégué de district à l'EAC depuis 2017.

Il a effectué plusieurs missions humanitaires au Burkina Faso, assisté d'Anna, engagé dans des missions d'ophtalmologie, vaccinations contre la méningite, prévention du diabète.

Parmi plusieurs distinctions, il est MJFP et Instructeur certifié IDE.

Secretary PDG Dr. Mbadinga Itsouhou MD 403

58 ans, marié et père de quatre enfants.

Il est membre du Lions club Pointe-Noire Concorde (Congo Brazzaville) depuis 1999. Gouverneur de District 2019/2020 pour le D403B1, parallèlement à son rôle actuel au sein du Comité Euro Afrique, Dr Mbadinga Itsouhou occupe également le poste de Secrétaire du Comité Adhoc AC 08 Afrique.

Instructeur certifié du LCI (LCIP, FDI, FDES), il a été choisi comme facilitateur pour divers instituts de formation organisés par le département Leadership du LCI (FDI, ALLI,...).

Docteur en économie (Université Paris 2 Panthéon-Assas France).

Travaillant dans l'industrie pétrolière et gazière en Afrique, il est actuellement PDG Afrique pour le groupe Altrad, spécialisé dans les services de gestion de l'intégrité des actifs.



PDG Hermann Heinemann au Kenya



Nouvelles salles de classe de l'école secondaire de Kaani

J'ai visité le Kenya du 9 au 23 février 2022. L'objectif était de participer à la Journée des Lions avec les Nations Unies à Nairobi. Mais cet événement a malheureusement été annulé. Cependant, je ne me suis pas laissé décourager par ce voyage prévu de longue date et j'ai vécu un programme passionnant et

intéressant avec l'aide des Lions kényans. Il s'agissait notamment de la clinique

ophtalmologique Lions de Nairobi, qui a encore été agrandie, de plusieurs écoles jusqu'à Kibwesi, de l'internat pour enfants sourds de Machakos, du centre d'internat de Kaani et de l'école pour enfants handicapés mentaux de Thika. Ce que l'on ne remarque pas souvent, c'est que les Lions africains réalisent de nombreux projets humanitaires par eux-mêmes, sans intervention



extérieure. Ils accomplissent beaucoup plus que ce qui est connu en Europe. Une expérience particulière a été la visite de Tamugh dans le comté de Sook, à la frontière de l'Ouganda, où, avec le soutien de l'Allemagne mais aussi de la LCIF, un projet à long terme aide 15 000 personnes à avoir une vie meilleure depuis 12 ans. Je remercie les Lions kenyans, en particulier le Dr Manoj Shah, PID, et le 1VG Shehzan Luhar, qui m'ont permis de vivre de nombreuses expériences et impressions nouvelles sur la vie au Kenya. Mais je suis surtout heureux d'avoir pu, avec le Dr Manoj et la deuxième vice-présidente internationale, le Dr Patti Hill, faire avancer de manière significative l'idée de verdir l'Afrique.

Élèves de l'école primaire

Re-Greening Africa

La lutte contre le changement climatique, une grande tâche commune

Le 3 avril, le Dr. Hastings Chiti, président du Comité des dirigeants africains, a écrit : "Le projet de verdissement a été approuvé par les dirigeants des Lions d'Afrique [...]. La Zambie va poursuivre le projet de Nalusanga, tandis que le Nigeria et le Congo Brazzaville vont également s'y associer." Ce message après une réunion des quatre Past Directeurs internationaux africains marque le début d'une action commune majeure contre le changement climatique.

Arrière-Plan : en janvier 2021, le président français Édouard Macron a annoncé qu'il investirait 12 milliards d'euros dans le projet de Grande Muraille Verte, le projet de ceinture verte subsaharienne lancé par l'Union africaine en 2006 qui a depuis fortement ralenti. L'accélération actuelle s'explique par la multiplication des catastrophes, les avertissements urgents du Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat et les manifestations de la jeunesse, notamment les "vendredis de l'avenir".



Racines !

Il faut partir du principe que la situation est globalement dramatique, que de tous les continents, c'est l'Afrique qui souffrira le plus du réchauffement climatique et que de grands efforts sont nécessaires pour ralentir, voire arrêter et inverser le développement. Cela signifie que de très grandes surfaces doivent être reverdiées par

des arbres et des arbustes. L'expérience a montré que cela ne peut réussir que si la population locale et régionale est activement impliquée dans le processus. Ils ont besoin d'emplois dans l'agriculture et la sylviculture durables.

Nous ne pouvons plus ignorer le changement climatique ni nier sérieusement qu'il est en grande partie d'origine humaine. Jamais auparavant nous n'avions

- autant de dioxyde de carbone dans l'atmosphère
- Une déforestation à ce rythme
- Tant de personnes et une croissance démographique aussi forte
- L'extinction de tant d'espèces
- Des changements aussi graves à la surface de la terre

Mais il y a de l'espoir, car la forêt

- arrête l'érosion
- est un puits de carbone
- est un réservoir et un collecteur d'eau
- elle attire la pluie
- fonctionne comme un réfrigérateur
- est à la fin un système auto-entretenue !

Des études ont montré que même dans une petite forêt, les jours de grande chaleur, le sol était 15 degrés plus frais que dans la zone environnante. Dans une plantation de 30 ha, Jacob Sawadogo, au Burkina Faso, a réussi à faire remonter la nappe phréatique de 5 m. Le travail de l'Australien Tony Rinaudo au Niger est particulièrement encourageant. Il a découvert des systèmes racinaires intacts sur des terrains qui avaient été déboisés depuis longtemps et a pu les stimuler pour qu'ils repoussent avec peu d'efforts. Il a ainsi pu reverdir de vastes zones et y rendre l'agriculture prospère.

Quel rôle devons-nous jouer, nous, Lions, dans ce domaine ?

- Utiliser le réseau des 30 000 Lions d'Afrique pour convaincre et motiver la population locale.
- Créer des réseaux entre les experts et la population locale
- Contribuer à la création de nouveaux emplois pour les villageois locaux
- Convaincre diverses initiatives écologiques de participer.
- Soutenir le processus par le biais de nos propres projets.

Chers amis, je suis heureux que dès le 22 février,



la 2. vice-présidente internationale, le Dr Patti Hill, ait déclaré faire de cette grande idée une préoccupation centrale de sa présidence. Avec la décision du Comité de leadership africain, il y a maintenant la base pour un démarrage simultané dans les régions importantes de l'Afrique. En octobre 2023, le Dr Patti Hill lancera officiellement le projet global au Kenya.

Avec le Dr Patti Hill, 2e vice-présidente

Il y a maintenant beaucoup à faire pour nous tous :

- Les quatre projets pilotes doivent être planifiés, éventuellement adaptés pour servir d'exemple à d'autres.
- Des experts en agriculture et en sylviculture des pays respectifs - des ministères et des universités - doivent être impliqués.
- La population locale doit être impliquée, et des mesures de renforcement de la communauté peuvent être nécessaires.
- De même, les autorités doivent être impliquées et convaincues de réaliser d'autres projets avec des fonds européens et le soutien énergique des Lions.
- L'avancement des projets doit être évalué afin d'utiliser l'expérience acquise pour d'autres projets.

Il s'agira d'un grand effort commun pendant une longue période. Mais nous sommes sûrs qu'il apportera une contribution importante à l'avenir de l'Afrique - et peut-être aussi à celui d'autres continents. Soyons la première grande ONG internationale à s'unir dans cette grande tâche !

Contacts

Dans cet endroit vous trouverez des demandes de contact de la part des Lions Africains vers les Européens ou vice versa. Veuillez écrire votre demande à notre secrétaire PDG Dr. Mbadi*nga* Itsouhou (Mail : imbadinga@hotmail.com) et nous en ferons état ici dans notre prochaine édition.